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VERBALE ASSEMBLEA COMITATO RORAIMA ONLUS 16 FEBBARIO 2022 

 

Come da convocazione, mercoledì 16 febbraio, alle 21, in Videoconferenza causa COVID-19, si è 

svolta l’Assemblea del CO. RO.. Sono presenti i Soci: Barone, Bruschini, Caracciolo, Destefanis, 

Fico, Filipello, Fiorio, Giacone Roberto, Giacone Marta, Marinetti, Miglietta Carlo, Perrino, 

Reynaldi, Saporito, Tuscano. Sono inoltre collegati alcuni Simpatizzanti. 

Sono stati trattati i seguenti argomenti:  

1. Notizie dal Brasile 

Ci scrive fratel Zacquini sulla situazione della Terra Indigena Yanomami a Roraima: “Ci sono casi 

terribili, come i villaggi in cui le donne si prostituiscono in cambio di "regali"; cellulari, armi, 

comprese le rivoltelle, vengono donati ad adolescenti che difendono, in cambio, la presenza di 

migliaia di minatori, e diventano diversi, contestando i leader e imponendo la violenza e il caos 

sociale. I cercatori illegali sono equipaggiati con decine di elicotteri e con macchinari pesanti 

(scavatrici, trattori e altri). La velocità della distruzione è impressionante, e i mezzi utilizzati sono 

degni di bande criminali, animate dal profitto e dall'indifferenza delle massime autorità. Se non con 

il sostegno aperto di buona parte di loro… Torniamo in alcuni casi ai tempi peggiori della dittatura. 

L'esercito occupa molti posti chiave e riceve vantaggi vergognosi. L'unione di forze tra gruppi si 

arricchisce con il narcotraffico, utilizzando milizie binazionali (Brasile e Venezuela) che 

terrorizzano, uccidono e distruggono la natura da entrambe le parti, che avvelenano le acque dei 

fiumi utilizzate per le loro necessità dagli Yanomami ma anche dagli stessi minatori illegali, ma 

pochi ne sono consapevoli, poiché gli effetti richiedono tempo per manifestarsi o si nascondono 

dietro la pandemia e soprattutto la malaria, che dilaga nella Terra Indigena, causando numerose 

vittime, soprattutto tra gli Yanomami”.  

Ci hanno ringraziato:  

 Padre Pietro Parcelli per il Progetto “Vita dignitosa” a Salvador Bahia per organizzare un 

Corso professionale nel settore dolciario della durata di otto mesi per sessanta giovani in un 

barrio dove il tasso di violenza, la disoccupazione e l'analfabetismo sono allarmanti, molti 

giovani muoiono ogni giorno per la droga, le donne sono violate in tutti i loro diritti: 

11.445,27 € e poi altri 15.000 €. 

 Padre Joseph Mugerwa per il Rinnovo del Progetto per la fornitura di aiuti contro il 

coronavirus (materiali sanitari e per l’igiene, dispositivi di protezione e alimenti) agli 

Indigeni Macuxi, Taurepang e Wapixana della Regione Alto São Marcos (Roraima): 

7.566,00 € oltre ai 5.229,00 già versati.  
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2. L’ “Osservatore Romano” scrive del CO. RO. ONLUS 

In data 21 settembre 2020, in un articolo dal titolo: “Iniziativa sui social media della Repam. Echi 

dall’Amazzonia” ha parlato diffusamente del CO. RO. ONLUS: “… Nel quadro degli interventi sul 

territorio un ruolo importante ha rivestito in questi anni, e riveste tuttora, il già citato Comitato 

Roraima, artefice di diversi progetti a favore delle comunità più disagiate, come quelle della regione 

Surumu, colpite da un’epidemia a causa dell’inquinamento del fiume Cotingo. Per fare fronte a 

quest’emergenza è stato avviato un programma di raccolta fondi al fine di costruire un pozzo 

artesiano, evitando così problemi di mortalità che potrebbero verificarsi nella stagione delle piogge. 

Una soluzione strettamente collegata a un altro progetto, finanziato lo scorso anno e riguardante il 

sostegno alla modernizzazione degli allevamenti di animali in quest’area fornito anche dagli 

studenti del centro di formazione indigena Raposa Serra do Sol. Un contributo non indifferente per 

valorizzare, moltiplicare e rafforzare la produzione di alimenti per una buona qualità di pollame, 

carne e uova, a tutto vantaggio del miglioramento dell’alimentazione nelle famiglie e negli istituti 

scolastici. 

Già in precedenza era stata raccolta dalla onlus una quantità di denaro sufficiente alla installazione 

di forni per la produzione della farina, aumentandone quantità e qualità, dove sono state impiegate 

donne della comunità che hanno potuto così imparare un nuovo lavoro e al contempo garantire 

autonomia e sostegno alle proprie famiglie. Nel quadro degli interventi in terra amazzonica il 

Comitato Roraima non ha dimenticato i bambini più a rischio, supportando ad esempio quelli di 

Marcos Moura, quartiere della città di Santa Rita nello Stato di Paraíba, dove opera il centro 

cattolico “Projeto legal” che li sottrae dalla strada e dalle mani della criminalità legata al 

narcotraffico, dando loro cibo, educazione, formazione umana e cristiana” 

(https://www.osservatoreromano.va/it/news/2020-09/echi-dall-amazzonia.html). 

3. Rinnovo cariche sociali 

L’Assemblea del CO. RO. si ritrova per il rinnovo delle cariche sociali. L’articolo 8 dello Statuto 

infatti recita: “I membri del Consiglio Direttivo sono eletti dall’Assemblea dei Soci, durano in 

carica per il periodo di due anni, e sono rieleggibili”.  

Ogni membro del Direttivo spiega a tutti le sue incombenze.  

 Il Presidente si occupa della parte legale e burocratica. Tiene i rapporti con il 

Commercialista, si occupa della stesura dei bilanci, dell'emissione dei bonifici, della 

rendicontazione dei Progetti, dell'aggiornamento costante del sito del CO. RO., della 

gestione delle foto e dei video.  

 Il Vicepresidente partecipa alle assemblee del Direttivo e si occupa in particolare 

dell'organizzazione delle iniziative di beneficenza.  
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 Il Consigliere partecipa alle assemblee del Direttivo e si occupa della diffusione sui social 

delle iniziative del CO. RO.. 

 Il Segretario redige i Verbali delle Assemblee e del Direttivo, prepara le Lettere periodiche 

ai Benefattori, tiene i rapporti con i Missionari, gli Enti, gli Uffici Missionari, prepara il 

Bollettino mensile, traduce dal portoghese gli articoli e le notizie di interesse, rilancia 

immediatamente in Internet quelle urgenti, prepara la diffusione dei Progetti tra Benefattori 

ed Enti. 

 Il Tesoriere svolge le seguenti attività: raccolta dei dati delle donazioni annuali con 

progressiva numerazione, raccolta dati relativi alle donazioni annuali periodiche, ricerca 

dell’indirizzo postale o di quello di posta elettronica del benefattore, predisposizione 

mensile lettere ai benefattori da inviare con posta ordinaria, predisposizione mensile lettere 

ai benefattori da inviare con pdf tramite email, predisposizione semestrale lettere ai 

benefattori che effettuano donazioni periodiche, predisposizione lettere specifiche per 

donazioni particolari (Diocesi, Parrocchie, Comunità laiche od ecclesiali, Enti del Terzo 

Settore, ecc…), predisposizione lettere per donazione al CO. RO. in memoria di persone 

defunte, contatti telefonici con i benefattori per chiarimenti, conferme, ecc…, stampa della 

lettera,  firma della lettera,  imbustamento, affrancatura della busta, spedizione postale  

oppure  invio tramite email (pdf), predisposizione ed invio semestrale del file delle 

donazioni progressive al Presidente e al Segretario del Comitato. 

L’attuale Direttivo si ripresenta in toto per un’eventuale rielezione, ma ciascuno dei suoi membri è 

pronto a farsi da parte laddove altri vogliano assumere tali incarichi. 

All’unanimità l’Assemblea rielegge Roberto Giacone come Presidente, Carla Marinetti come 

Vicepresidente, Carlo Miglietta come Segretario, Enzo Tuscano come Tesoriere, Marta Giacone 

come Consigliere. 

Si deve pensare in ogni caso a coinvolgere altre forze che eventualmente affianchino gli attuali 

membri del Direttivo anche in vista in ogni caso di un cambiamento futuro. 

In particolare Carlo Miglietta chiede che qualcuno lo affianchi nella stesura del “CO. RO. ONLUS 

Informazioni”, ed Enzo Tuscano nella gestione delle lettere ai benefattori in posta ordinaria. 

4. Dibattito sulla situazione attuale del CO. RO. 

Si apre un dibattito sulla situazione attuale del Comitato Roraima. Simona Miglietta chiede come 

mai ci siamo ridotti a poche persone. Bruschini afferma che il tema degli Indigeni è un tema lontano 

dalla sensibilità comune della gente. Carlo Miglietta afferma che per molti la lotta a fianco degli 

Indigeni è un impegno perdente, dato il continuo e progressivo genocidio in atto. Inoltre sottolinea 

che l'impegno del CO. RO. è sempre di volontariato puro, non retribuito, per permettere alle offerte 

dei Benefattori di arrivare al 100% ai destinatari: e ciò risulta gravoso per molti. Saporito sottolinea 
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che per gli incarichi del Direttivo occorrono persone speciali, spinte dal Vangelo, e invita a non 

perdersi d'animo, sia per i grandi risultati del CO. RO, sia perché goccia dopo goccia si può 

costruire un mare. Invita inoltre ad accettare la situazione attuale, che è anche una situazione di 

carenza di presenze nelle chiese, e quindi di conseguente diminuzione dell’interesse missionario. 

Infine esorta ad accettarci serenamente per quello che siamo, anche perché finora il nostro impegno 

è stato molto fruttuoso. Anche Marinetti consiglia di vedere positivamente la situazione, tenendo 

conto delle ottime realizzazioni del CO. RO. anche in questi ultimi anni. 

5. Decadenza Soci e quota iscrizione 

Come da art. 4 dello Statuto, il Presidente dichiara decaduti da Soci del CO. RO. Olga Bertero, 

Antonina Caruso e Daniele Romeo, per “mancata partecipazione alle riunioni del CO.RO. per più di 

quattro volte consecutive senza plausibile pervenuta giustificazione”. 

La quota di iscrizione al CO. RO. è confermata in 20,00 € (venti/00) €. Si ribadisce che i Soci che 

versino quote ad essa superiori devono ritenere inglobata nella loro offerta la quota di iscrizione 

stessa. 

6. Passaggio a ETS e nuovi obblighi di comunicazione ad Agenzia delle Entrate 

Secondo le nuove disposizioni di Legge, occorre la trasformazione del Comitato Roraima da 

ONLUS a ETS (Ente Terzo Settore), con approvazione di un nuovo Statuto da parte 

dell’Assemblea. Roberto Giacone segue il problema tramite il Commercialista dr. Raiteri e il Notaio 

Smirne, e ha già concordato per marzo un incontro del Direttivo con il Commercialista, in presenza 

o in videoconferenza. Giacone sottolinea che se si prevederà che la nostra ONLUS incassi più di 

220.000 € (duecentoventimila/00) all’anno, occorrerà inviare al cassetto fiscale dell’Offerente la sua 

ricevuta fiscale: occorrerà però avere il codice fiscale di tutti gli offerenti. Miglietta sottolinea i 

vantaggi di essere ora ONLUS e poi ETS, per la deducibilità fiscale delle Offerte da parte dei 

Benefattori. 

7. Presentazione del CO. RO. sul settimanale diocesano di Torino 

Miglietta ha inviato a “Spazio aperto Associazioni” sul settimanale diocesano di Torino un 

contributo scritto per descrivere l’attività del CO. RO..   

8.  Iniziative di Beneficenza 

Simona Miglietta propone la disponibilità della Compagnia Teatrale “Matt’attori” di Asti per uno 

spettacolo di beneficenza. Marinetti una lotteria avente come premi non solo oggetti ma anche 

piccoli eventi (cene, bonus per vacanze, prestazioni professionali varie…). Se ne riparlerà dopo la 

pandemia in atto di COVID-19. 

9. Finanziamento di Progetti 

Ci sono pervenute tre richieste di finanziamento di Progetti: 
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 Progetto “Emergenza coronavirus tra i raccoglitori di rifiuti di Marcos Moura” per la 

fornitura di aiuti contro il COVID-19 (materiali sanitari e diagnostici, dispositivi di 

protezione e borse viveri) in una situazione di miseria estrema e di gravissima pandemia. 

Abbiamo raccolto 10.200 € (diecimiladuecento/00) per tale Progetto, inviati direttamente 

alla COOREMM (Cooperativa Raccoglitori Rifiuti di Marcos Moura), che farà completa 

rendicontazione fiscale delle spese sostenute.  

 “Progetto per la manutenzione veicoli e le spese di carburante delle Missioni di Roraima 

(Brasile)”, per raggiungere villaggi anche molto lontani e con strade sconnesse per riunioni e 

assemblee per la formazione umana, la difesa dei diritti e delle terre indigene, la catechesi e 

l’evangelizzazione: 15.000 € a Fratel Tarcisio Lot, Missionario della Consolata a Roraima 

(Brasile), Economo Regionale, facendo pervenire i soldi in due tranche, una appena 

l'Assemblea avrà approvato il Progetto, l'altra a metà anno. L’iniziativa è caldeggiata anche 

dal Superiore Generale della Regione Brasile IMC Padre Luiz Carlos Emer. 

 Progetto “Ristrutturazione di una casetta per una catadora (raccoglitrice di rifiuti)”, vedova e 

con due figlie, che vive in una miserrima e insalubre baracca: 5.000 € a fratel Francesco 

D’Aiuto. 

L’Assemblea approva all’unanimità il finanziamento di tali Progetti.  

Alle 23,15 il Presidente scioglie la seduta.  

Il Presidente: Roberto Giacone  

Il Segretario: Carlo Miglietta 

Torino, 16 febbraio 2022 


